

AUSTRIA

Un partido derechista, representante de los intereses de los sectores capitalistas y terratenientes, obtuvo el mayor número de votos en las elecciones generales del domingo próximo pasado y eligió el mayor número de representantes a la Cámara. En segundo lugar se clasificó, a corta distancia del primero, el Partido Socialista de Austria. En tercer lugar, eligiendo un pequeño número de diputados, se colocó el Partido Comunista. Esta última circunstancia ha servido para que las agencias noticiosas y la prensa reaccionaria del mundo hayan celebrado las elecciones de Austria como una derrota comunista.

¿Cuáles son las causas de la baja votación comunista en Austria? En primer lugar, hay que apuntar que tal partido viene viviendo en la clandestinidad, sufriendo la más feroz persecución, no sólo desde que Austria fue incorporada al territorio alemán, sino desde mucho antes, desde que el ex-canciller Dollfus asumió el Poder. Llegado y perseguido durante tantos años el Partido Comunista sufrió duros quebrantos de los cuales no ha podido rehacerse en los pocos meses que tiene de haber conquistado su libertad.

En segundo lugar, debe tomarse en cuenta que el pueblo austriaco, sometido durante largos años a la dominación nazifascista, desmoralizado y confundido con la demagogia nazi y sus tremendos métodos de persecución, ha debido sufrir una gran confusión política de la cual no puede salir en el corto término de unos cuantos meses de democracia. El fascismo no sólo aplastó la democracia, sino que corrompe con métodos sumamente eficaces la conciencia popular. Sólo así se explica que el pueblo alemán luchara hasta el último momento bajo la dirección de Hitler y del puñado de asesinos que le sirvieron de colaboradores. Después del pueblo alemán, posiblemente ningún pueblo ha sufrido más hondamente la nefasta influencia de la demagogia nazi que el pueblo austriaco, afín al primero por razones de raza y de Historia. Por otra parte, es lógico suponer que la inmensa mayoría de las clases acomodadas de Austria, sus terratenientes, sus burgueses y sus pequeños burgueses, se comprometieron con el régimen recién depuesto de los nazis. En estas circunstancias, las ciudades clases sociales deben estar dispuestas a dar su apoyo, cuanto menos eventualmente, al partido de derecha que es el que por su orientación política y social más garantías les puede ofrecer de mantenerles sus privilegios y de disimularles sus complicidades con el nazismo.

No obstante todo lo anterior, cabe señalar que la alta votación obtenida por el Partido Socialista indica que un fuerte núcleo de la clase trabajadora austriaca resistió la corrupción y la tiranía nazi y se apresta a trabajar por el renacimiento de la democracia en su patria. Por el momento ya tenemos la garantía, gracias a la numerosa representación del citado partido en la Cámara, de que el partido derechista victorioso no podrá hacer mangas de capirote de su pueblo. En cuanto al Partido Comunista se refiere, estamos seguros que el proceso inevitable de democratización del pueblo todo de Austria le abrirá grandes perspectivas de desarrollo y que no pasará mucho tiempo sin que juegue un papel de primer orden en la vida política de su país.

BRASIL

El domingo próximo, 2 de Diciembre, se efectuarán las elecciones generales del Brasil. ¿Cuáles serán los resultados y cuál la trascendencia del evento? Según las informaciones cablegráficas el candidato no comunista del Partido Comunista es el que cuenta con

LAS MEJORES MADERAS, a los más bajos precios, las consigue usted en el DEPOSITO DE MADERAS - de - JUAN LOPEZ BARRIENTOS Frente a la Plaza de Deportes TURRIALBA.

COMISION DE FESTEJOS POPULARES — 1945-1945 — SAN JOSE.

INSCRIPCION PARA LA CARRERA DE CINTAS A CABALLO

La Comisión inscribirá a partir de esta fecha a todas aquellas personas que quieran tomar parte en las CARRERAS DE CINTAS A CABALLO, que se organiza para el próximo viernes 28 de Diciembre en la Plaza González Viquez (redondel de toros) de 10 a 12 a. m. Esta inscripción deberá comunicarse a don Dionisio Facio Ulloa en el Club Unión, teléfono N° 3675.

CONCURSO DE CINTAS PINTADAS O BORDADAS

Esta Comisión se permite invitar a las señoras y señoritas para que tomen parte en este concurso de cintas pintadas o bordadas para las carreras a que el párrafo anterior se refiere, y al efecto se han acordado seis premios para otorgar a las personas que presenten las mejores cintas, a juicio de un Jurado Calificador que oportunamente dará a conocer la Comisión y que se compondrá de tres personas de nuestro mundo artístico. Las inscripciones deberán comunicarse al suscrito Secretario, teléfonos 2889 y 4743.

Dos primeros premios de ... 300.00 c/u. Dos segundos premios de ... 200.00 c/u. Dos terceros premios de ... 100.00 c/u.

CARLOS DELGADO HIDALGO, Srto.

mayor apoyo popular. Sin embargo, no se cree que alcance el triunfo en vista de que la Constitución Política y la ley electoral que regirán estas elecciones conservan fuertes lastres de la Constitución del Estado Nuevo, que tenía una bien definida orientación fascista. Basta con citar, a este propósito, que conforme a las disposiciones existentes no podrán hacer uso del derecho de sufragio los analfabetas que, como se sabe, suman millones entre el pueblo de este país.

En cuanto se refiere a la trascendencia del acto del domingo, pensamos que será enorme, pues estas elecciones serán la primera manifestación efectiva, aunque limitada, de la voluntad del pueblo brasileño. Tiene a la vez la importancia de que servirá para marcar el posible derrotero de la vida pública del más grande y poblado país de América Latina.

Decires y Andares

Contaba el compañero Luis Carballo en el Congreso, q' el ex Ministro de Gobernación D. Fernando Soto Harrison, que era como decir un Glosora in jertado en esta administración, nunca puso ni una coma en la redacción del Código Electoral que nuestro Partido estaba tan empeñado en dar ni nunca mostró el menor interés por las reuniones que celebraba la Comisión en la oficina de nuestro compañero Carballo. Pero que en cuanto Soto Harrison supo que el Código estaba listo en un folleto, mandó a hacer unos cuantos ejemplares de lujo y los mandó a diferentes personas con su tarjeta, — una tarjeta muy mona — como diciendo: Aquí les va este hijo de mis extrañas.

DON OTILIO ULATE PROTECTOR DEL COMPAÑERO MORA

Nos informan de New York que don Otilio Ulate dijo en una reunión de costarricenses celebrada en aquella populosa urbe, que el c. Mora todo lo que hoy es se lo debía a él, a don Otilio. Que él, don Otilio, le había prestado las columnas de su periódico para que publicara sus artículos y le había dado "buenos" consejos y le había presentado a García Soto y a Paquito Núñez y le había facilitado las máquinas de escribir de DIA RIO DE COSTA RICA, en fin, que un padre y una madre y un hermano juntos, no hacen por el c. Mora los indeseables sacrificios que don Otilio hizo por el que hoy es Jefe de Vanguardia Popular. Y tanto hizo y tan magnánimo fué, que hasta que la gente lo llamo "comunista", a él, a don Otilio y don Otilio se aguantó esa gran vaina. Y don Otilio estuvo siempre detrás de Manuel como un ángel de la guarda con todo y alas tónica, has

ta el día en que el c. Mora se echó por la calle de enemigo y se juntó con el doctor Calderón Guardia.

QUIEN FUE EL ENCARGADO DE ORGANIZAR LOS FESTEJOS AL PRESIDENTE RIOS?

Debe haber sido don Andrés Revollo y Samper que es al que le tocan esas cosas. Don Andrés Revollo el gran amigo de Cáceres de la Moya. Dice que son cuentas muy infladas: que por una botella de whiskey, CIEN colonias; que por 10 docenas, 12 MIL colonias; que por MIL sonrisas de Revollo, a 50 colonias la sonrisa, 50 MIL colonias; que por 900 genuflexiones de Revollo a 80 colonias la genuflexión, 72 mil colonias; que por agitar Revollo el pañuelo en el aeropuerto para decir ADIOS al señor Presidente Ríos, 3 MIL colonias. Y así sucesivamente.

EE. UU. Y EL

(Viene de la 1ª Página)

las grandes potencias democráticas se va tornando hostil para el traidor español. Tanto la actitud de los Estados Unidos como la de Francia se interpretan como un paso decisivo hacia el rompimiento de las relaciones de esos dos países con Franco. En esta forma, no hay duda de que la balanza se inclina cada día más contra el sanguinario tirano español.

Mientras tanto el Gobierno de Costa Rica sigue estudiando el problema español haciendo caso omiso de la voluntad expresada objetivamente por todo el pueblo sin distinciones sociales ni políticas. Esperamos que con la actitud de Francia y Estados Unidos, nuestro Gobierno se decida de una vez por todas a romper con Franco.

SATISFACTORIA LABOR DESARROLLADA POR LA JUVENTUD VANGUARDISTA EL COMITE EJECUTIVO INFORMA DEL TRABAJO REALIZADO EN TRES MESES DE VIDA "TRABAJO" APLAUDE LA LABOR LLEVADA A CABO POR LOS CAMARADAS DE LA J UVENTUD

Queremos informar hoy sobre las labores realizadas por Juventud Vanguardista con el propósito de que el Partido conozca lo que hemos hecho.

En primer lugar, debemos destacar como un gran triunfo la realización del mitin de apertura del Congreso Juvenil del Partido que creó la Juventud Vanguardista. El Congreso fué un completo éxito también. En él estuvieron representados todos los jóvenes de las diferentes secciones y células del Partido.

Ahora, después de tres meses de labor, tenemos Comités Seccionales en Limón, Puntarenas y Cartago. En Heredia ya se realizó un buen mitin y una comisión se ha encargado de convocar a una asamblea juvenil para el 15 de diciembre próximo en donde se elegirá el Comité Seccional. En San José, contamos en la actualidad con un círculo de estudio, dos grupos de estudiantes, un coro, y un equipo de fútbol integrado por jóvenes campesinos de la Uruca. En Alajuela está trabajando una comisión responsable de organizar una asamblea juvenil para integrar el Comité Seccional de esa región. En Limón hemos obtenido un gran triunfo al lograr que fraternicen jóvenes blancos y negros.

En la campaña antifranquista Juventud Vanguardista no pudo dejar de ocupar un puesto de honor, y logró realizar diferentes actos para exigir el rompimiento de relaciones con Franco. Debemos destacar esta campaña, que fué nuestra organización la que puso en pie de lucha a las provincias, organizando mitines en Puntarenas, Cartago y Limón. Contribuimos también en la recolección de las diez mil firmas. Asimismo logramos que el estudiantado universitario y de segunda enseñanza se lanzara a la calle a manifestar contra Franco y Perón. En esa campaña también llevamos a cabo un concurso de poesías y caricaturas antifranquistas.

En la política nacional hemos tenido una posición beligerante. Diariamente abordamos a través de la Columna de la Juventud y por medio del Grto del Pueblo los diferentes problemas juveniles y generales del país. Nuestra posición en este aspecto ha sido suficientemente combativa, y en más de una ocasión nuestros puntos de vista han sido comentados hasta en el Congreso de la República. Hemos desenmascarado a los falsos líderes del estudiantado y podemos decir que nuestra organización ya tiene prestigio entre la masa estudiantil.

Por medio de nuestros regidores en la municipalidad

EL EJERCITO ROJO ES UN EJERCITO MODERNO DE PRIMERA CLASE

Por el CORONEL V. VORONIN

De la potencia y de las virtudes combativas de un ejército sólo es posible juzgar por los resultados de sus campañas. Hasta hace poco tiempo, mucha gente consideraba que el ejército alemán era invencible y que no existía ningún otro ejército en el mundo que pudiera medir victoriosamente sus fuerzas con el Creían también que el Ejército Rojo sería incapaz de resistir la presión del ejército alemán. La realidad ha refutado esas ideas: el Ejército Rojo, además de resistir el ataque inesperado de los nazis, desangró al ejército alemán y en común con los ejércitos aliados, lo ha aniquilado por completo.

La historia de las guerras ofrece numerosos ejemplos de ejércitos vencedores que salieron de la contienda casi tan agotados y tan débiles como el ejército derrotado; pero es difícil encontrar ejemplo de un ejército que después de haber luchado peñiendo en tensión todas sus fuerzas, casi durante cuatro años, saliera de la lucha más templado y más fuerte. Y el Ejército Rojo ha resultado ser un ejército de esa clase. Prueba patente del crecimiento de sus fuerzas es que a los cuatro meses de haber sido aplastada Alemania fascista, el Ejército Rojo pudo asestar un golpe poderosísimo al agresor del Extremo Oriente y en dos semanas derrotar al potente ejército japonés de Kwantung.

La teoría militar había aprovechado la experiencia de las últimas guerras y se hallaba libre de teorías unilaterales muy en boga entre las dos guerras mundiales, que negaban la necesidad de un numeroso ejército de tierra y atribuían el papel decisivo a las fuerzas aéreas o a pequeños ejércitos muy mecanizados. La teoría militar soviética consideraba que era necesario crear un poderoso ejército de tierra, reservando en él, a cada clase de tropas, el lugar correspondiente; el Ejército Rojo se preparaba para toda clase de acciones militares, para la defensa y para el ataque.

Al estallar la guerra, tenía una infantería bien armada, buena caballería, buena artillería, tanques y aviones excelentes. La industrialización del país, resultado de grandes esfuerzos del Gobierno y del pueblo soviético, creó la base material que permitió abastecer al Ejército Rojo con toda clase de armamento moderno. Se elevó el nivel cultural medio de la población soviética; los futuros contingentes del Ejército Rojo se prepararon técnicamente; se desarrolló también al Ejército Rojo resolver una de las tareas más difíciles de un ejército: disponer de un buen contingente de oficiales bien instruidos.

A pesar de todo, al comenzar la guerra contra Alemania hitleriana, el Ejército Rojo no era aún por completo un ejército bien instruido, ya que los oficiales y sargentos convenientemente preparados no constituían más que una parte del ejército que se iba formando al movilizar a la población. En general, no se tenía experiencia de una gran guerra moderna. Los reveses del Ejército Rojo en el primer período de la contienda, fueron consecuencia de la superioridad temporal de los hitlerianos, por lo inesperado de su ataque, por su provisional superioridad numérica en tanques y aviones y por su abundancia de armas automáticas y de morteros.

El arte de combatir mejor y con más rapidez, se alcanza en el transcurso de la propia guerra, tanto más si se lucha contra un enemigo bien armado y con mucha experiencia. Los hombres que

de San José conseguimos que la paja de agua de la pila del Liceo de Costa Rica no fuera cortada, logrando así ganarle una batalla al cortesismo dentro del estudiantado, pues fué el regidor González el mantenedor de la tesis de que se cortara la paja de agua a esa pila.

En su oportunidad hablamos con el c. Antonio Vargas para que planteara a la Cámara de Industrias la necesidad de que interviniera activamente en la implantación de escuelas politécnicas para obreros y así se hizo. Luego el Congreso Industrial acogió la tesis del c. Vargas.

Un hecho importante que debemos destacar aquí, es que hemos logrado afiliar, sobre todo en Limón y Puntarenas, a jóvenes que estaban totalmente desligados del Partido. En Puntarenas, por ejemplo, tenemos actualmente 92 afiliados de los cuales más del 50% no pertenecían al Partido. Es más, algunos Comités Seccionales se han integrado con militantes y simpatizantes del Partido.

La tarea de educación de los jóvenes sobre los principios doctrinarios y las tesis del Partido sobre los diferentes problemas nacionales se ha realizado con gran éxito. Actualmente contamos en cada Sección con uno o varios círculos de estudios de temas teóricos; y se ha logrado establecer la práctica de discusión política en cada reunión de nuestros diferentes organismos para mantener bien orientada nuestra militancia sobre los problemas del país.

En este corto período hemos logrado destacar nuevos cuadros juveniles que se distinguen por su abnegación en el trabajo, sus capacidades y su afán de estudiar. Muchos muchachos que no realizaban grandes labores en las células del Partido, hoy se distinguen en el trabajo juvenil. Podemos decir, que los c. Benito L. Pérez, de Limón; Sergio Zúñiga y José Trujillo, de Puntarenas; Fernando Villalobos, de San José, son una promesa para el Partido.

Ahora nos proponemos un plan de reclutamiento, sobre la base de la emulación, para los primeros cuatro meses del próximo año, plan para toda la república; y es posible que en Diciembre tiremos nuestro periódico juvenil.

Este pequeño balance de labores realizadas del 25 de agosto a esta parte (tres meses) es satisfactorio y estamos seguros de mejorar cada vez más nuestro trabajo, conforme vayamos teniendo mayor experiencia en la lucha juvenil.

COMITE EJECUTIVO DE JUVENTUD VANGUARDISTA

integrar un ejército convencido de que combatía por una causa justa y decidido a aniquilar rápidamente al enemigo; concentran todos sus pensamientos en el propósito de alcanzar el efecto máximo en el combate y de vencer con el menor número posible de bajas. La identificación absoluta del Ejército Rojo con el pueblo le ha asegurado el apoyo de todo el país y la economía soviética planificada ha hecho posible la transformación rápida del armamento del ejército.

Las fuerzas del Ejército Rojo se templaron en las luchas en carnizales de Moscú, Leningrado, Odesa, Sebastopol, de Rostov y Stalingrado tropas profundamente conocedoras de la guerra, capa su primera experiencia de lucha; pero en 1942 combatiéron en Stalingrado tropas fuundamente conocedoras de la guerra, capaces de resolver dificultades tareas militares, como por ejemplo envolver y aniquilar a las potentes agrupaciones enemigas.

En el transcurso de la guerra se han presentado ante el Ejército Rojo tareas cada vez más difíciles: fué aumentando la experiencia de una gran guerra moderna. Los reveses del Ejército fué acercando a Alemania, se fué haciendo más poderosa la defensa enemiga. Pero el Ejército Rojo cumplió todos los objetivos que le fijó el Mundo soviético. Cruzó el Dnieper, el Vístula, el Danubio, el Oder, los Cárpatos y numerosas zonas fortificadas; triunfó en Alemania en un frente de gran extensión y ya en territorio enemigo, aplastó junto con sus aliados al ejército hitleriano.

Al mismo tiempo, el Ejército Rojo acumulando fuerzas y experiencia combativa siguió perfeccionándose. Al final de la guerra, a pesar de las pérdidas sufridas frente a los alemanes, los efectivos del Ejército Rojo habían aumentado. El número de divisiones que lo componían, en comparación con el tiempo de paz, se había cuadruplicado. Pero la potencia de un Ejército y su capacidad combativa, no sólo están determinadas por el número de sus tropas. La guerra moderna es una guerra de motores y de mochos técnicos muy diversos, que se emplean en inmensas proporciones y el Ejército Rojo pudo cumplir perfectamente todos los objetivos que se le fijaron, no sólo porque era numeroso, sino también porque disponía, en suficiente cantidad, de toda clase de armamento moderno.

El ejército alemán, en 1941 y 1942, por la abundancia de su armamento y de todo su material técnico, podía considerarse como el primer ejército del mundo; pero en el transcurso de la guerra, el Ejército Rojo alcanzó también, en ese terreno superioridad absoluta. Y eso ocurrió a pesar de que el ejército alemán disponía de las bases industriales y de las fuentes de materias primas de casi toda Europa.

El Ejército Rojo poseía, desde antes de la guerra, potente artillería de todas clases y calibres; pero durante la guerra aumentó más de cinco veces la artillería soviética. En la primera guerra mundial, el ejército ruso contaba en conjunto con unos 10.000 cañones; durante la guerra de 1941 a 1945, una sola de las muchas fábricas soviéticas de artillería produjo un número de cañones diez veces. La artillería, por su abundancia y por sus nuevos tipos, tales como cañones sobre orugas y morteros cohetes, se transformó en la fuerza de choque principal del Ejército Rojo. En

(Pasa a la página 4)